

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Gouvernance hospitalière : le CHUO met en place sa Commission médicale d'établissement

Brèves

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**AEGG : CORINE ONKONI  
PREND SES FONCTIONS**

L'Association des épouses des gendarmes du Gabon (AEGG) change de responsable. Corine Onkoni De Ballakulli, la nouvelle présidente active, a pris ses fonctions au cours d'une rencontre, dernièrement dans la salle du Groupement d'instruction de la gendarmerie nationale, sise à Owendo. Dans la foulée, la nouvelle présidente d'honneur de cette association, Fatou Barassouaga, qui remplace Rose Ekoua, a été présentée à l'assistance dans une ambiance festive.

**LES "JEUNES DYNAMIQUES" EN GUERRE  
CONTRE L'INSALUBRITÉ AU  
PK 8**

Quelques semaines après la sensibilisation et la distribution des kits sanitaires de lutte contre le Covid-19, aux commerçantes du marché Bananes, l'Association des jeunes dynamiques (AJD) s'est, une fois de plus, illustrée, tout récemment, dans une action citoyenne, au PK8-Deux-écoles, dans le 5e arrondissement de Libreville. Les membres de cette structure ont, en effet, procédé à une opération de ramassage des ordures et d'embellissement de ces deux établissements primaires. Rassemblées par A.N. & AEE

Le Pr. Marielle Karine Bouyou Akotet a été portée hier à la tête de la Commission médicale d'établissement (CME) du Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO). Cette élection concrétise une décision du ministre de la Santé, Guy-Patrick Obiang. En août passé, ce dernier avait annoncé la mise en place de CME dans les principales structures de santé publique.

La Commission médicale d'établissement est un organe conseil auprès des directeurs généraux des CHU et grands hôpitaux sur les choix d'investissements prioritaires, de formation et de renforcement des capacités des praticiens et de gouvernance hospitalière. Les prochains travaux du bureau dirigé par le Pr Bouyou Akotet permettront d'établir un programme d'investissement prioritaire (renouvellement ou acquisition d'équipements et dispositifs médico-techniques, révision du fonctionnement des services cliniques du CHUO, etc.).



Photo: R.H.A/L'Union

Le Pr Marielle Bouyou Akotet assume une nouvelle charge.

"De belles choses sont faites au sein du CHU d'Owendo et nous allons simplement chercher à améliorer ce qui peut encore l'être. Avec le personnel de qualité qui y travaille, l'objectif est de faire de notre hôpital une structure de référence en termes de qualité, de soins, d'accueil et de prise en charge des patients. Maintenant, il y a une urgence. Notre projet est attendu, nous le savons", a expliqué hier le Pr Marielle Karine Bouyou Akotet.



Dr. Pascal RICHTER,  
Ambassadeur d'Allemagne

### Discours de S.E.M. Pascal RICHTER à l'occasion de la Fête nationale de l'Allemagne

Chaque année, la date du 03 octobre donne lieu à une revue des relations germano-gabonaises mais également à une projection sur les domaines de coopération à venir.

À l'instar d'autres nations, le Gabon a été touché par la pandémie de la Covid-19. À cet effet, l'Allemagne tient à féliciter le Président Ali BONGO ONDIMBA et le Gouvernement gabonais pour avoir très tôt reconnu l'urgence épidémiologique et y avoir répondu par des mesures appropriées. C'est effectivement grâce à ces dernières que le Gabon est parvenu à limiter les conséquences sanitaires de la pandémie sur sa population. Les faibles chiffres des décès et des nouvelles infections dans l'ensemble du pays témoignent de l'efficacité de la riposte. Partenaire du Gabon depuis plusieurs décennies dans le domaine médical, l'Allemagne a apporté son appui au Gouvernement gabonais en rendant possible la création du second laboratoire national des tests Covid-19 au sein du Centre de Recherches Médicales de Lambaréné (CERMEL). A ce jour, des tests de très haute qualité continuent d'y être effectués.

L'Allemagne est attachée au partenariat entre le Gabon et l'Union Européenne. Aussi, se réjouit-elle des avancées issues du Dialogue Politique Intensifié mené à la fin 2019 au rythme de plusieurs rencontres multilatérales entre la Délégation de l'Union Européenne au Gabon et les quatre États membres de l'UE présents au Gabon d'une part (France, Italie, Espagne, Allemagne) et le Gouvernement gabonais d'autre part. Les deux parties poursuivent et approfondissent ces discussions durant l'année en cours dans le cadre du Groupe de Travail conjoint. Cette démarche constitue la base d'une coopération prometteuse dans de nombreux domaines du dialogue politique et sectoriel à venir.

Le Gabon mérite un respect particulier pour son engagement permanent en faveur de la protection des écosystèmes et de la biodiversité depuis près de vingt ans. En effet, la forêt gabonaise représente la flore tropicale la mieux préservée du Bassin du Congo, vaste réservoir naturel considéré comme le «deuxième poumon vert de la planète» après l'Amazonie. L'Allemagne est prête à accroître son soutien au Gabon dans le cadre de l'Initiative pour la Forêt de l'Afrique Centrale (CAFI) et du Partenariat pour les Forêts du Bassin du Congo (PFBC). C'est dans ce cadre que le Dr. Christian RUCK, facilitateur du Gouvernement allemand pour les Forêts du Bassin du Congo prévoit d'effectuer prochainement une visite au Gabon.

Parmi les autres sujets d'intérêt commun de l'an passé, on notera l'inauguration en octobre dernier d'un nouveau campus au Centre de Recherches Médicales de Lambaréné (CERMEL) où des scientifiques Gabonais et Allemands procèdent à la recherche orientée sur les maladies tropicales endémiques (le paludisme, la bilharziose ou encore la tuberculose, etc.).

À cela s'ajoute le séjour au Gabon de l'orchestre symphonique de l'Université de Tübingen avec plus de 60 musiciens, ponctué de trois grands concerts à Libreville et Lambaréné.

L'Hôpital Albert Schweitzer de Lambaréné constitue un volet additionnel de notre coopération bilatérale. Néanmoins, il existe selon la Fondation Internationale de l'Hôpital Albert Schweitzer des défis non négligeables auxquels les partenaires internationaux et gabonais devront faire face.

La formation n'est pas non plus en reste. En effet, l'Allemagne se réjouit du dynamisme de la langue allemande dans les établissements secondaires du Gabon, avec aujourd'hui un total d'apprenants d'environ 4000 élèves à l'échelle nationale et plus de 140 étudiants au Département d'Études Germaniques de l'Université Omar Bongo.

En matière de coopération militaire, le centre de langue allemande du Prytanée militaire de Libreville a approfondi sa formation linguistique.

Au terme de ce bilan postif, l'Allemagne se réjouit de l'excellence de ses relations avec le Gabon.

**Vive le Gabon, vive l'Allemagne, pour que vive l'amitié entre nos deux pays!**